
Studentenrat der TU Dresden

Protokoll der GF-Sitzung vom 20.08.2013

Anwesende: Jessica Rupf (GF Soziales), Janin Volkmann (GF Öffentlichkeitsarbeit), Andreas 
Spranger (GF Hochschulpolitik), Johanna Kruner (GF Lehre und Studium); Ab Pkt. 7: Felix 
Walter (GF Finanzen)
Gäste: Christian Prause, Matthias Zagermann, Tobias Grundmann
Protokoll:  Jessica Rupf
Beginn: 17:45 Uhr
Ende:  18:40 Uhr

Tagesordnungspunkte/ Themen Verantwortlich

1. FA „Reisekostenerstattung für Hans Reuter“
Hans möchte für eine Veranstaltung zur Gleichstellung den 
Teilnehmerbeitrag i.H.v. 30,- Euro bekommen. Der Antrag liegt 
nicht unterschrieben vor und Hans ist auch nicht da. Andreas 
macht dies über seinen Verfügungsrahmen.

2. Antrag Jan Kossik 
Jan beantragt seine StuRa E-Mail-Adresse behalten zu können, 
auch wenn er nicht mehr in der SSV ist um Anfragen weiterhin 
bearbeiten zu können.
Einstimmig abgelehnt, da er kein Student der TU Dresden mehr 
ist. 

3. Grüne Hochschultour 01.11.2013
Es gibt für den 01.11.13, 11 Uhr, Gesprächsanfrage von der 
Landtagsfraktion der Grünen. Finden wir super. Andreas kümmert 
sich drum.

4. FA Wasserkocher
Auf Grund des schlechten Zustandes unseres jetzigen 
Wasserkochers beantragt Jessica 30,- Euro, um einen neuen kaufen 
zu können. Der alte soll entsorgt werden.
Ohne Gegenrede angenommen.

5. Petition „Bildung braucht“
Johanna wird im nächsten Plenum einen Antrag zur Unterschrift 
der Petition stellen.

6. KSS und LSR
Wir haben uns in den letzten Wochen getroffen und sind dem 
Arbeitsauftrag des Plenums gefolgt. Ergebnis: die alte Ordnung 
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sollte in kleinen Teilen geändert werden, die neue Ordnung sollte 
abgelehnt werden.
Matthias war mit Christian zur letzten Sitzung des LSR und ist 
wenig begeistert von der Arbeitsatmosphäre, zudem war der LSR 
nicht beschlussfähig. Es gibt eine Sonder-Sitzung am 24.8. 15 Uhr. 
Es gab kaum Antworten auf unsere Fragen (extra Sitz für IHI, 
Ausscheidung aus Ämtern nicht geregelt, Warum Ämter im LSR 
nicht an Mitgliedschaft gebunden sind). Es wurde der KSS 
mitgeteilt, dass wir als StuRa die Ordnungen so nicht mittragen 
wollen.
Andreas: Dankt Matthias aufrichtig. Diesen Samstag werden auf 
der Sonder-Sitzung vermutlich die Ordnungen beschlossen und 
das auf einer Sitzung, die nicht beschlussfähig sein muss. Er 
möchte eine Rundmail über den Verteiler schicken um darauf 
aufmerksam zu machen, dass diese Sitzung katastrophal geplant 
ist (parallel zum Ausschuss Lust der KSS) und eine Woche 
Vorbereitung zu wenig ist. Er hätte dazu gern einen Positionierung 
der GF dazu und das sie sich ein wenig Gedanken darüber macht. 
Die Arbeit der KSS wird momentan immer fragwürdiger.
Jessica: Schlägt vor, dass Johanna und Andreas einen Entwurf 
machen, damit wir als GF bis morgen Mittag einen guten Konsens 
dafür finden können. Wir sollten dabei auch einen guten Ton und 
Konstruktivität achten.
Andreas: Es sollte keine persönliche Kritik werden.
Matthias: Sieht das Stimmenübertragungsrecht als nicht gerade 
rechtslegitim an.
Johanna: Auch wir haben davon gebraucht gemacht. Als 
Alternative wären Ersatzvertreter denkbar. Die neue 
Mitgliederwerbung wird durch vorhandene Strukturen und die 
aktuelle Atmosphäre erschwert.
Zusammenfassung: Johanna und Andreas entwerfen eine E-Mail, 
die von den anderen GF gegen gelesen werden soll. Die E-Mail soll 
morgen verschickt werden und stellt eine konstruktive und 
deeskalierende Kritik an der Sonder-Sitzung und der derzeitigen 
destruktiven Kommunikation dar.
Andreas: Und wie verhalten wir uns am Samstag?
Matthias: Es gibt am Donnerstag noch mal ein Arbeitstreffen. Er 
empfiehlt aus dem Hintergrund der dort besprochenen Inhalte 
eine Ablehnung der Ordnung.
Johanna: Das sollte im Arbeitskreis besprochen werden.

7. Zukünftiger Umgang mit dem Materialverleih
Felix: Auf der Homepage steht, dass Privatpersonen die doppelte 
Nutzungsgebühr zahlen und Studis Vorrang haben. 
Privatpersonen sind also auch Studis die nicht in der SSV sind.
Da aber fast alle Materialien keine Ausleihgebühr haben und das 
Doppelte von 0 immer noch 0 ist, sollten wir überlegen eine 
Gebühr für Privatpersonen einzuführen.
Johanna: Sieht es kritisch, dass Nicht-Mitglieder überhaupt 
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ausleihen dürfen.
Andreas: Schlägt eine Nutzungsgebühr in Höhe der Kaution vor.
Felix: Solange wir nicht zu viele Einnahmen machen... Er vermutet, 
dass nur 5% der Ausleihen werden von Privatpersonen getätigt 
werden.
Die GF ist sich nicht einig, ob sie den Materialverleih nur noch für 
Mitglieder der verfassten Studentenschaft offen halten möchte oder 
nicht. Felix wird deswegen einen entsprechenden Antrag an das 
Plenum stellen.

8. Mensa/Bierstube
Vertagt auf nächste Woche.

9. Sonstiges
Sächsischer Förderpreis für Demokratie – wollen wir jemanden 
vorschlagen? Nein.

Der GF Finanzen findet jemanden für das Treffen des 
Medienbeirates (zu dem bisher immer Matthias gegangen ist)
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